

Aktuelle Entwicklung der Corona-Pandemie im Landkreis Dachau – 03.08.2021

+ Inzidenz im Landkreis Dachau leicht gestiegen, aber stabil unter den Grenzwerten; heute auf 19,4

+ 36 Neuinfizierte innerhalb einer Woche, aber weiterhin ohne erkennbaren Hotspot

+ Zahlreiche Impfangebote für alle Bürger:innen ab 12 Jahre im gesamten Landkreis

+ geänderte Öffnungszeiten der Impfzentren

+ Erstimpfquote steigt weiter auf 62,6%; 55,6% aller Bürger:innen haben den Vollschutz

+ Aktuell vier Corona-Patienten im Helios-Amper-Klinikum Dachau

Am heutigen Dienstag, den 03.08.2021, liegt die Inzidenz im Landkreis Dachau bei **19,4** Neuinfektionen pro 100.000 Einwohner innerhalb von 7 Tagen. Der Wert steigt damit zwar leicht gegenüber letzter Woche, bleibt aber stabil im niedrigen zweistelligen Bereich und damit deutlich unter dem Grenzwert von 50.

In der Woche vom 26.07.2021 bis 01.08.2021 wurden dem Gesundheitsamt 36 Neuinfektionen gemeldet, 42% davon weiblich und 58 % männlich. Insgesamt macht sich ein deutlicher Anstieg der Delta-Variante bemerkbar. Die Altersstruktur der Indexfälle lässt sich folgendermaßen aufschlüsseln:

- 14 % 0-6 Jahre
- 5,5 % 7-12 Jahre
- 33 % 13-18 Jahre
- 28 % 19-39 Jahre
- 14 % 40-59 Jahre
- 5,5 % 60-79 Jahre
- 0 % 80 Jahre und älter

Bei der Altersstruktur der (Neu-)Infektionen macht sich auch die hohe Impfquote von über 90% bei den Personen über 60 Jahre im Landkreis positiv bemerkbar.

In dieser Woche konnten in 30% die Orte der Ansteckung nicht ermittelt werden. In 70% der Fälle haben sich die Personen im privaten Umfeld bei einer mit dem Coronavirus infizierten Person angesteckt. Ein örtlicher Hotspot oder spezifischer Ansteckungsort ist im Landkreis Dachau nicht festzustellen. Um dieses diffuse Ansteckungsgeschehen zu stoppen, bittet das Gesundheitsamt weiterhin alle Bürger:innen, konsequent und diszipliniert alle Maßnahmen einzuhalten und die freiwilligen und kostenlosen Testangebote zu nutzen. Das Gesundheitsamt appelliert außerdem zur Nutzung der inzwischen vielfältigen Impfangebote.

Nur mit einer Impfung können schwerwiegenden Verläufe der Corona Erkrankung vermieden und die weitere Ausbreitung des Virus ohne größere Beschränkungen und Verbote eingedämmt werden.

Die mobilen Teams sind auch in dieser Woche wieder im Landkreis unterwegs: Statt die Bürger:innen ins Impfzentrum einzuladen, kommt die Impfung jetzt ganz in die Nähe. Mit vielen Stopps im Landkreis gibt es leicht zugängliche und unkomplizierte Impfangebote in:

Haltestelle		Datum	Uhrzeit
Dachau	Ernst-Reuter-Platz	Dienstag, 03.08.2021	15:30 –18:30Uhr
Ampermoching	Parkplatz, Edeka	Mittwoch, 04.08.2021	15:30 –18:30 Uhr
Dachau	Ernst-Reuter-Platz	Donnerstag, 05.08.2021	15:30 –18:30Uhr
Schwabhausen	Alte Schule, Kirchenstraße 3	Freitag, 06.08.2021	10:00 – 15:00 Uhr
Pipinsried	FCP-Arena, Reichertshäuser Str. 4	Samstag, 07.08.2021	16:15 – 19:30 Uhr
Dachau	Ludwig-Thoma-Wiese	jeden Samstag & Sonntag	15:30 – 18:30 Uhr

Wie gestern auch bundesweit beschlossen, können sich Kinder und Jugendliche ab 12 Jahren nach einer speziellen Aufklärung und mit Einverständnis der Erziehungsberechtigten gegen das Coronavirus impfen lassen. Die Aufklärung kann bei den Kinderärzten, aber auch im Impfzentrum oder bei den mobilen Impfteams erfolgen. Dort können auch die notwendigen Zweitimpfungen unproblematisch und grundsätzlich ohne vorherige Terminvereinbarung durchgeführt werden. Dabei ist jedoch zu beachten, dass die vorgegebene Zeit seit der Erstimpfung vergangen ist und der konkret benötigte Impfstoff vor Ort tatsächlich zur Verfügung steht. Um hier unnötige Komplikationen zu vermeiden, empfiehlt das Landratsamt, die Zweitimpfungen generell in den Impfzentren vornehmen zu lassen.

Um möglichst viele Zeitfenster abdecken zu können, wurden die Öffnungszeiten in den Impfzentren angepasst. Das Impfzentrum Karlsfeld ist Montag bis Samstag von 9:00 bis 13:00 Uhr geöffnet. Das Impfzentrum Dachau ist täglich vor- und/oder nachmittags geöffnet. Die genauen Öffnungszeiten finden sie unter: <https://www.landratsamt-dachau.de/gesundheit-veterinaerwesen-sicherheitsrecht/gesundheit/coronavirus/impfzentren/>

Die Zahl der Erstimpfungen steigt im Landkreis Dachau kontinuierlich auf aktuell **97.038** (Stand: 02.08.2021), was einer **Impfquote von 62,6%** entspricht. Der Landkreis liegt damit weiterhin über der Quote von 59,5% in Bayern sowie von 61,7 % in Deutschland. Auch die Zweitimpfungen nehmen weiter zu. Insgesamt haben im Landkreis bereits **86.195**

Bürger:innen die zweite Impfdosis erhalten, der sog. Vollschutz ist allerdings erst nach 2 Wochen gegeben. Die **Zweitimpfquote liegt aktuell bei 55,6%** und damit ebenfalls über der Bayern (50,3%) bzw. Deutschlandquote (52,3%).

Dabei ist zu berücksichtigen, dass Impfungen mit Johnson&Johnson nur bei den Zweitimpfungen erfasst werden und die „Gesamtimpfrate“ (=mindestens eine Impfung erhalten) bereits bei deutlich über 2/3 der gesamten Landkreisbevölkerung liegt.

Im **Helios-Amper-Klinikum Dachau** steigt die Zahl der Corona-Patienten aktuell leicht an. Derzeit werden vier Patienten mit einer nachgewiesenen Infektion auf der Normalstation behandelt.

Und noch ein Hinweis in eigener Sache: Aufgrund der abnehmenden Impfdynamik wird das Landratsamt Dachau die regelmäßige Pressemeldung zur aktuellen Entwicklung vorerst nur noch einmal in der Woche, jeweils dienstags, veröffentlichen; das bisherige Datenupdate am Freitag entfällt.